

# Deux Traits d'amour fraternel.

---

## LES FRÈRES MONTAIN (1).

Le docteur Montain aîné, médecin de l'Hôtel Dieu de Lyon, a été arrêté le 20 janvier 1816, et, sept mois après, condamné à cinq ans de détention et 2,000 francs d'amende « pour crime « de non révélation d'un complot non accepté, ni suivi de commencement d'exécution, mais dont il était accusé d'avoir « entendu parler chez un de ses malades (2). »

Mis au secret dans les premiers moments de son arrestation, et plongé successivement dans divers cachots, il avait contracté dans les prisons de Lyon, qui sont fort mal saines, des

(1) Tout Lyon se rappelle l'arrestation du docteur Montain aîné en 1816 et sa délivrance miraculeuse par son frère. Nous croyons intéresser nos lecteurs en mettant sous leurs yeux le mémoire suivant qu'un heureux hasard nous a procuré. M. Dupin le fit paraître pour la justification de M. Montain jeune, ou plutôt pour l'édification de son client. S'il est des faits qu'il convienne de propager, celui-ci est de ce nombre.

(2) Le docteur Montain aîné fut défendu avec une grande éloquence par M. Lombard, avocat distingué. Le docteur Montain jeune, chirurgien en chef de la Charité, ayant obtenu la permission de parler pour son frère, eut le bonheur de toucher le jury. Hypocrate lui avait fourni son principal moyen de défense, le serment qui exige du médecin la plus grande discrétion.